

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

MODO DE HACER LA SUSCRICION:
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administ. calle del Rubio, núm. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

AÑO XIV.—NUM. 1,252 DE LA MANANA. MADRID.—MIÉRCOLES 20 DE NOVIEMBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Al nombramiento oficial del teniente general de D. Juan Prim para el cargo de comandante en jefe del cuerpo expedicionario á Méjico, que ayer inserta la *Gaceta*, acompaña el de plenipotenciario de S. M. para el arreglo de las cuestiones pendientes con la república de Méjico. Esto confirma lo que oportunamente dijo la *Correspondencia* sobre que el señor marqués de los Castillejos reasumiría las facultades políticas y militares de la expedicion.

Ayer apareció en el periódico oficial el real decreto admitiendo la dimision que á causa del mal estado de su salud ha presentado D. Nicomedes Pastor Diaz, del cargo de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de S. M. Fidelísima; quedando S. M. muy satisfecha del celo, inteligencia y lealtad con que ha desempeñado aquella mision.

En virtud de lo dispuesto en el art. 2.º de la ley de 19 de junio de 1855, relativa á la emision de acciones del Canal de Isabel II, y á lo prescrito en el art. 4.º del reglamento aprobado para su ejecucion, S. M. la Reina ha resuelto que por la direccion general de Obras publicas se disponga lo conveniente para que, con arreglo á los artículos 4.º, 5.º y 6.º del citado reglamento, den principio el día 2 de diciembre próximo los sorteos para la amortizacion y premio de 3,000 acciones de las emittidas en virtud de la de 5 de junio de 1855.

El gobernador capitán general de Puerto-Rico participa, con fecha 27 de octubre próximo pasado, que no ocurre novedad en aquella isla, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio. El de Fernando Póo y sus dependencias participa, con fecha 9 de dicho mes, que no ocurre novedad en el territorio de su mando.

Los documentos de la Deuda pública, cuya quema habrá de verificarse el día 27 del actual, ascienden á 336,990 cupones, que importan 37,164,734 rs. 80 cént.

En el mes de julio último se amortizaron 268,321 documentos de débitos y por conversiones, que suman un total de 349,774,614,88 rs.

Se ha publicado la primera entrega de *La Italia del siglo XIX*, por D. Manuel González Llana y D. Evaristo Escalera, redactores de *La Iberia*.

Mr. Isidoro Geoffroy Saint-Hilaire, cuya reciente pérdida lloran los sabios de todos los paises, era miembro del instituto (Academia de Ciencias), consejero é inspector general honorario de instruccion pública, profesor administrador del museo de historia natural (del cual era director en el momento de su muerte), profesor de zoología en la facultad de ciencias y miembro libre de la academia imperial de medicina. A él se debe la fundacion de la sociedad imperial zoológica de aclimatacion, cuya presidencia le fue conferida en 1854. Tenia 66 años y era hijo del ilustre Esteban Geoffroy Saint-Hilaire, muerto en 1844.

Dice un periódico de la tarde que en Tarragona se han adelantado en fin de octubre más de 700,000 reales á cuenta del cuarto trimestral por algunas contribuciones. La redaccion misma de la noticia envuelve una contradiccion de lenguaje y de sentido, á no ser que el mes de octubre deje de corresponder al cuarto trimestre del año.

La prensa portuguesa dice que aquel país está irremisiblemente perdido si no se atiende con preferencia á todo, á devolverle las condiciones sanitarias que ha perdido. ¿Cuáles son las causas, dice *Journal do Comercio*, de nuestras enfermedades, del estacionamiento numérico y de la deterioracion física, intelectual y moral de nuestra raza? ¿dónde está? No cabe duda alguna en que está en los pantanos, que ocupan una gran parte de nuestro país y que tan intensamente vician el aire que respiramos.

El día 14 circuló en Lisboa la noticia de que había muerto el duque de Saldanha. La noticia era falsa, pero el duque estaba gravisamente enfermo y había pedido y recibido los santos Sacramentos. Ultimamente se había modificado el plan curativo, y esto había aliviado algo al ilustre enfermo.

El *Diario* de Lisboa dice que la noticia del fallecimiento del rey de Portugal ha causado la mas dolorosa impresion en las

córtes extranjeras. En Madrid, añade, el Sr. Calderon Collantes, ministro de Estado, se presentó inmediatamente en la legacion de S. M., para pedir á nuestro ministro que hiciese llegar á S. M. el rey regente, de parte de SS. MM. CC. la expresion de su vivo dolor por la lamentable pérdida que el mismo augusto señor y el reino acababan de sufrir. El Sr. Collantes, señor infante D. Sebastian encargó á uno de sus gentiles-hombres que pasase á ver al ministro de Portugal y le expresase idénticos sentimientos. Tambien su Santidad, en estremo conernado al saber el inminente peligro en que se hallaba la preciosa vida del rey, se apresuró á enviar su bendiccion apostólica al mismo augusto señor.

En Valencia se ha ejecutado la ópera de Verdi *Un ballo in maschera*, en la que fueron aplaudidas las Sras. Icla, Chedini y Babacci, y los Sres. Piccinini y Morelli, habiendo estado muy felices los señores Segarra y Oriola, especialmente en el prólogo y en el duetino del final del tercer acto.

Las noticias mercantiles de Alicante, llegadas ayer, nos dicen haber terminado la calma en los azúcares, cosa que se esperaba, fundándose en datos y cálculos que no podían fallar. Con el movimiento favorable de los azúcares y los arribos continuos de bacalaos, la plaza no ha dejado de estar animada, faltando solo que tomen vuelo los cacahos. Si se confirmaran los temores que se abrigan de estar próximos á aumentarse en origen los derechos de exportacion de los cacahos, los tenedores estarían de enhorabuena. Las últimas cartas de Puerto-Cabello así lo hacian esperar.

La *Regeneracion* de anteanoche dice que puesto que *La Discusion* callando asiente á reconocer que la democracia no acepta como institucion invariable de nuestra sociedad el trono y como religion exclusiva de los españoles la católica apostólica romana, le contesta categóricamente á su pregunta sobre el fundamento de ilegalidad de la democracia diciendo que las las prescripciones en cuya virtud debe tenerse por ilegal, son todas las que en la Constitucion del Estado, el Código penal y la ley de imprenta tienen por objeto conservar la monarquía y el catolicismo.

Nos complacemos en consignar un nuevo rasgo de nobleza y generosidad de nuestra magnánima Reina. Los Sres. D. Agustín Pascual y D. Pablo Abejon, creyeron deber poner en conocimiento de S. M. el día 15 en calidad de director el uno y secretario general el otro, de la Sociedad económica matritense, el programa de Premios á la virtud que aquella corporacion habia acordado para el año de 1862, esperando mereciese su alta aprobacion; y S. M. la Reina con el celo y propension al bien que le caracterizan, se dignó disponer al día siguiente 16, fuesen entregados al jurado 20,000 rs. de su bolsillo particular, para contribuir á llenar los objetos de su instituto. Este rasgo propio de la grandeza de nuestra Reina, creemos será imitado por cuantas personas elevadas y acudaladas encierra esta capital, á fin de que se arraigue en Madrid una institucion que tantos beneficios puede producir, siendo de esperar que el Banco de España, donde se depositan los donativos, se vea favorecido con los nombres de nuestra aristocracia.

Los datos estadísticos de los establecimientos penales recopilados en los cinco últimos años por la seccion correspondiente de la direccion del ramo, van á ser publicados en coleccion, formando un tomo curioso é importante, pues en él se hallarán reunidos todos estos antecedentes que hasta ahora se hallaban diseminados en diferentes gacetas de cada uno de los años á que pertenecen.

Por el ministerio de la Guerra se han expedido las órdenes convenientes en cumplimiento del art. 4.º de la real orden de 15 de octubre próximo pasado, para que se proceda desde luego á organizar en Aranjuez el batallon de artillería destinado á formar parte de la guarnicion de Santo Domingo; y se advierte al mismo tiempo que los jefes y oficiales de este batallon han de ser en número igual y de la propia clase que en los batallones fijos de la Península.

La Sociedad económica Matritense ha acordado que las elecciones de los oficios para 1862, de las secciones de Agricultura, Artes y Comercio se celebren los días 19, 20 y 21 del actual en la calle del Turco, y la de director de la misma para el

sábado próximo en las casas consistoriales por renuncia del Excmo. señor marqués del Socorro que habia sido elegido.

Dice *El Constitucional* que las oposiciones han alzado bandera de reclutamiento, y que ya no preguntan á nadie lo que quiere ni á donde va, sino si está dispuesto á combatir al ministerio, sea cual fuere el campo de donde proceda, la posicion que ocupe los deseos que le muevan.

Al ver las disidencias que ya han empezado entre los periódicos de la coaliccion *La Discusion* y *El Contemporáneo*, cree nuestro colega *La Verdad* que muy en breve ambos órganos de la opinion pública darán nuevas muestras de su fidelidad en interpretarla, y así como ya nos han mostrado que el país opina en pro y en contra de la reforma constitucional, acabarán demostrando que en todas las cuestiones existe igual acuerdo entre los genuinos representantes de la opinion del mayor número.

Respecto á las calificaciones de ilegal que los periódicos absolutistas dan á la democracia, dice *El Pueblo* que desprecia lo mismo al que le tiene por legal que por ilegal, porque la legalidad consiste en no separarse de lo que disponen las leyes existentes.

La autopsia del cadáver del rey don Pedro V de Portugal se verificó el día 13. Las principales alteraciones que se observaron fueron las siguientes: señales de descomposicion cadaverica muy adelantada en toda la superficie del tronco, cabeza, brazos y parte superior del coxis. —Ganglios del mesenterio casi todos infartados y de un encarnado oscuro. —Varias manchas lividas en el borde convexo del intestino delgado. —Glándulas de Peyer notablemente aumentadas de volumen formando numerosas placas algunas ulceradas, entre ellas dos de seis á nueve centímetros. —El intestino ciego, colon ascendente, y transversos, sembrados de numerosísimas granulaciones foliculosas, muchas de ellas ulceradas en el centro, formando todas una erupcion muy confluyente. —Bazo aumentado de volumen y reblandecido y de color encarnado oscuro. —Corazon y pulmones poco alterados. —Vasos esteriore de la duramater considerablemente inyectados. —Pia-mater muy inyectada y en toda su superficie exterior intensa rubicundez. Los facultativos han visto en estas señales y otras que omitimos, la confirmacion de su diagnóstico, es decir, que la enfermedad del rey fue una fiebre de las mas malignas debida á la influencia del miasma palúdico.

Para precaver los accidentes que suelen ocurrir al encerrar el vino en los toneles, y que á veces producen la asfixia, basta colocar á la entrada de la cueva una *lechada de cal*, y rociar con ella por medio de una escoba, de vez en cuando el suelo; al cabo de algunos instantes se puede llegar á la cueva sin peligro. Es una precaucion muy sencilla y que puede prevenir funestos accidentes.

Acaba de descubrirse en Fonta Djalon (costa Occidental de Africa), una especie de haba llamada *gouson* por los naturales, que, como la nuez de Kalat, es astringente y tónica. Una y otra, cuando se mastican producen un sabor amargo, que se convierte en dulce y perfumado bebiendo un poco de agua. Ambas calman el hambre y previenen los cólicos.

La industria va á adquirir una sustancia de uso universal y destinada á producir efectos utilísimos. Sabido es que los caracoles grandes tienen á la estremidad del cuerpo una vejiguilla blanquecina llena de una sustancia espesa y gelatinosa. Si después de haberla extraido del cuerpo del animal se aplica á los bordes de dos fragmentos de porcelana ú otros cuerpos duros, apretándolos fuertemente el uno contra el otro, adquieren una adherencia tal, que se romperán antes que desmenuirse. Es preciso dejar á esta cola tiempo para secarse.

La *Revista hipotecaria* se ocupa en su parte doctrinal de la importante cuestion de si el tenedor de título falso, cuya inscripcion no tenga vicio exterior de nulidad, podrá transmitir firmemente á tercero el derecho que tenía en apariencia; la cual, á juicio de dicha publicacion, tratada en la mayor parte de los periódicos de jurisprudencia, interpretando la ley hipotecaria de una manera torcida, ha podido causar una profunda y en la apariencia fundada sensacion, en la mayor parte de los propietarios de España.

El artículo á que nos referimos disipa todas las dudas que respecto á esa cuestion pudieran haber ocurrido.

Un extraño efecto de la chispa eléctrica se ha manifestado durante una furiosa tempestad que estalló noches pasadas sobre la ciudad y alrededores del Havre. A las dos de la mañana cayó un rayo en una posesion de San Roman de Colboze, cerca de aquella poblacion. Uno de los dos altos abetos que adornan la entrada principal ha sido literalmente hendido de arriba abajo en cuatro partes matemáticamente iguales. La copa fué arrancada y algunos despojos lanzados á una gran distancia.

El general D. José María Sanz, senador del reino, está enfermo de cuidado.

Gran parte del público inteligente ha visto y admirado la belleza, perfeccion y minucioso é ingenioso trabajo que encierran los cuadros mecánicos espuestos hace algun tiempo en la calle del Arenal y hoy en la de la Victoria, núm. 3. Los que no han visto los preciosos trabajos de don Francisco Amat, deben examinarlos, porque quizás sean obras únicas en Europa: tal es su mérito, que los hace dignos de figurar en un museo nacional por el ingenio, la paciencia y la belleza que encierran, hasta en sus detalles mas microscópicos.

El ayudante de campo del capitán general de Galicia, D. Ignacio Porlier, ha sido trasladado al batallon provincial de Madrid, debiendo prestar sus servicios como auxiliar de la direccion general de infantería.

Decididamente se ha arrepentido el nuevo sultan de Turquía de quedarse sin harem. No tan solo ha vuelto á llamar á las mujeres que habia despedido, sino que ha comenzado á adquirir á cuantas esclavas de buen parecer se presentan en los mercados. Dicen que si su antecesor dejó unas 800 viudas, las que el actual deje no serán menos de 1,500.

Ha sido nombrado jefe de Estado Mayor de la capitania general de Galicia, el coronel graduado, teniente coronel del cuerpo, D. José Murriel y Rodríguez, destinado actualmente en Andalucía.

Los teatros de Paris y demas espectáculos sujetos al pago de derechos para los establecimientos de beneficencia, han producido durante el mes de octubre de este año las cantidades siguientes:

448,050 francos los teatros imperiales subvencionados; 896,965,60 los teatros secundarios y pequeños espectáculos; 144,990,23 los conciertos, cafés cantantes y bailes; 47,665,70 las curiosidades diversas, formando un total de 1,507,674 francos y 78 céntimos.

El mercado de Jerez ha ofrecido un carácter vario, pues de trigos ha habido pocas operaciones en la semana pasada, habiéndose sostenido los precios; la cebada habia sostenido los precios; en garbanzos no habia habido pedidos; y por último el maiz ha estado muy abundante en el mercado por su buena importacion.

En Alava y especialmente en Vitoria se ha hecho la sementera bajo las mejores condiciones, pues las benéficas lluvias que han caído han puesto la tierra en el mejor estado: en Sevilla los labradores opinan de diferente modo respecto de las aguas sobrevenidas en la provincia; creyendo, sin embargo, la mayoria que el campo se presenta inmejorable.

La temperatura reinante en Puerto-Rico promete una abundante cosecha en el año próximo.

En el teatro del Principe se dispone para celebrar el aniversario del célebre Lope de Vega, una gran funcion, en la que se estrenará una loa. En el teatro del Circo se están ensayando las zarzuelas nuevas *Genaro el godolero* y *El Duende en Palacio*, habiéndose presentado y aprobado ya por la censura de teatros, con destino al de la Zarzuela, una titulada *Los mellizos*.

El asesinato no prevalece en Inglaterra; pero los soldados parece que se han propuesto aclimatarlo en aquel país. En lo que va de año han sido asesinados cinco oficiales y un estudiante, que el asesino creyó tambien un oficial, por los mas fútiles pretextos de la manera mas cobarde, y para satisfacer el odioso sentimiento de la venganza. En vista de estos repetidos escándalos, los periódicos ingleses piden que se prive á aquella soldadesca de municiones, y que sea some-

tida á la ordenanza en tales casos, en vez del jurado.

De Londres escriben el 12 que el gobierno marroquí se dispone á levantar un empréstito en Inglaterra para poder hacer frente á sus obligaciones inmediatas con España. Su montante será de dos millones de duros, y Mr. Lewis Forde, interesado en el comercio de Marruecos, ha sido nombrado agente del emperador para negociarlo en Londres. Inducido por las circunstancias peculiares del caso y las amistosas relaciones que median entre Inglaterra y Marruecos, el gobierno inglés se halla en vias de concluir una convencion con el marroquí para asegurarle este negocio. El gobierno de Marruecos hipotecará la restante mitad de los ingresos de aduanas, pues la otra mitad ha sido destinada, como se sabe, al pago de la indemnizacion española, para pago del interés y el fondo de amortizacion de la suma adelantada ó que debe adelantarse.

Nuestros lectores saben que el señor Rios Rosas, aunque se hallaba en el salon, no pidió anteayer la palabra contra del mensaje, y como no se la cedan los Sres. Aparici, Gonzalez Brabo ó Calvo Asensio, no tendrá turno y no podrá entrar, por lo tanto, mas que incidentalmente en la discusion del proyecto.

En la próxima semana se pondrá en escena en el coliseo de Novedades una comedia nueva titulada *La fragata Belona*, para la cual se prepara una decoracion que representa la plaza de armas de una fragata de guerra con el movimiento natural de un buque navegando en alta mar. Segun noticias, la empresa no escasea gasto alguno para presentar esta obra con todo el lujo y aparato inusitado.

El Contemporáneo confiesa que se ha llevado un solemne chasco al ver que no se ha presentado ningun voto particular en el proyecto de contestacion al discurso del trono.

Las cartas de Londres hablan del artículo publicado por *El Times* con motivo del discurso pronunciado por la Reina de España en la apertura de Cortes. «Con un tono de decoroso triunfo y un orgullo que no es ofensivo, dice, S. M. señala lo que España ha hecho durante los últimos años, y declara que se halla á punto de mantener la dignidad de su reino con nuevas empresas. *El Times* pasa en seguida revista á las cuestiones de Santo Domingo, Marruecos, Venezuela y Méjico, dando sin reserva su aprobacion á la manera como han sido resueltas todas ellas.» Al leer este discurso, continúa, sentimos que las palabras «el Africa empieza en los Pirineos» serian hoy una calamnia. España parece haber entrado definitivamente en el camino que le ha de conquistar amigos y admiradores sin suscitara rivales. El espectáculo de un viejo Estado desenvolviendo ideas nuevas, adquiriendo vitalidad y mostrando energías que se creian destruidas para siempre, no puede por menos de conciliarle los mejores y mas liberales políticos de Europa.»

Las lecciones que los economistas se proponen dar este año en el Ateneo, alternando por semanas, tendrán lugar todos los viernes de nueve á diez de la noche y versarán sobre los principios y aplicaciones del sistema de la libertad de comercio. Hé aquí el orden de materias que se ha adoptado:

Consideraciones generales sobre la libertad de comercio y necesidad de su planteamiento en España. D. Antonio Alcalá Galiano. —Principios filosóficos y económico-políticos del sistema de la libertad de comercio. D. Francisco de Paula Canalejas y D. Benigno Carballo. —Exámen filosófico y económico-político del sistema llamado protector. D. Gabriel Rodríguez y D. José Echegaray. —La libertad de comercio bajo el punto de vista de las colonias y de la politica internacional. D. Joaquin María Sanromá. —Si el sistema llamado protector favorece realmente á las industrias protegidas. Don Félix de Bona. —Perjuicios que causa el proteccionismo á las clases obreras. Don Segismundo Moret y Prendergast. —La libertad de comercio en su relacion con los intereses fiscales. D. Luis María Pastor. —Exámen crítico de los aranceles de aduanas. D. Antonio María Segovia. —La cuestion de cereales. D. Laureano Figueroa. —La cuestion algodonera. D. Félix Marquez. —Si es conveniente mantener la proteccion para los diversos ramos de la industria minera. D. José de Monasterio. —Monopolio de la industria del

papel... efectos. D. Ricardo Alzugaray y Yan... Derechos diferenciales de bander...

El gobierno de S. M. no opina porque deban darse leyes especiales a las provincias de Ultramar...

La comision central encargada de distribuir las cantidades con que el gobierno y las Cortes acudieron al socorro de las victimas de las ultimas inundaciones...

La comision que entiende en el proyecto de ley referente al canal de Tamarite...

El general D. Juan Van-Halen ha regalado al coronel Detenre, uno de los ayudantes del general Prim...

La funcion que dedica todos los años el cuerpo de Artilleria a su patrona Santa Barbara...

El Sr. D. Cayetano Marti, acreditado diamantista mallorquin...

Continúa la mejoría del señor duque de Tetuan. La última noche la ha pasado bien...

Anteayer 18 reinaba la mas completa tranquilidad en Tetuan y en sus alrededores...

Las fuerzas navales francesas expedicionarias a Méjico constan de 45 buques grandes y tres cañoneras...

vistas de armas de precision. Los buques son los nombrados Massena...

La cuestion de los archivos napolitanos no ha dado desde anteaer paso alguno...

Deciase ayer tarde, no sabemos con qué fundamento, que un general español ira en mision extraordinaria a Lisboa...

El Diario de Avisos publica un anuncio llamando a varias personas para que se presenten a recoger varias cantidades...

Acaban de dejar a este mundo para pasar a mejor vida la señora doña Tadea Planter de Marraci...

Se asegura que la real Academia española trabaja activamente subdividida en comisiones...

Ayer a las dos y media de la tarde S. M. la Reina ha recibido a la comision de diputados encargada de felicitarla...

V. M., así como ella, nació en medio de discordias civiles, que tuvo la dicha de apagar con general contentamiento...

En aquella época, lo propio que en la actual, creció el peso de España en la balanza política de Europa...

Dios quiera continuar compensando a V. M. su visible proteccion para que siga rigiendo largos años a esta nacion heroica...

S. M. se mostró muy complacida al escuchar este discurso, y despues de terminado conversó con casi todos los individuos de la comision...

De resultas de las investigaciones hechas para averiguar los causantes de la catastrofe ocurrida el 2 de setiembre...

Victor Sejour ha presentado al teatro francés de Paris una comedia en cinco actos y en verso, titulada Los desocupados...

El dia 16 han sido conducidos al hospital de la Princesa un hombre y una mujer que se hallaron medio asfixiados...

El 17 ha sido frustrado un robo por el inspector del distrito del Congreso, debido a su actividad...

Se han publicado los Estudios del archipiélago asiático, bajo el punto de vista geográfico, histórico, agrícola, colonial, político y comercial...

D. Antonio de Echenique director general hoy de la caja de Depósitos y que como tesorero central permaneció mas de un año en Africa...

La sociedad económica matritense continuó el sábado último la discusion pendiente del informe relativo a la exposicion elevada a S. M. por el instituto médico valenciano...

Anteaer se dió parte al señor inspector del distrito de Palacio de haber sido robado alas doce de su mañana en su propia habitacion, un cocher del señor duque de Alba...

A las nueve de la mañana del 16 fondó en el puerto de Algeciras la fragata de hélice y de guerra francesa Ceres, procedente de Orán...

SS. AA. RR. los duques de Montpensier han felicitado ayer a la Reina Isabel, por ser los dias de S. M. y de su augusta hija la infanta doña Isabel Francisca...

Se han dado órdenes terminantes para que los dos buques de guerra que existen hoy en Lisboa abandonen aquellas aguas...

En la eleccion del distrito de la Palma, provincia de Huelva, han tomado parte en medio del orden y de la libertad, mas completa, 349 electores...

El vapor «Alava» que conduce al tercer batallon de Marina con destino a la Habana, llegó sin novedad el 8 a Santa Cruz de Tenerife...

Entre los muchísimos hombres políticos notables que asistieron al besamanos, vimos al Excmo. señor duque de...

este se proponia a su vez hacer al general Ser. ano así que llegase a la Habana «El Vasco Nuñez»...

Al insertar en el número 23 de nuestro periódico, algunas noticias relativas a la próxima eleccion de diputacion foral en la provincia de Alava...

1.º No es exacto que los amigos de los Sres. Ayala y Ortiz de Zarate, tuvieran preparado el terreno electoral de tiempo atrás...

2.º Tampoco lo es que los procuradores de las hermandades alavesas, sean tan apasionados e injustos, que escluyan de los cargos de diputado y teniente a todos los hijos de Vitoria...

3.º El Sr. Ortiz de Zarate no es hijo de la ciudad de Vitoria. Nació en el lugar de Arriola y por consiguiente es aldeano...

4.º El apreciable señor baron de Rada no es alcalde de Vitoria, sino segundo teniente de alcalde...

5.º El señor de Ayala, lejos de trabajar por su eleccion, ha rechazado esta idea a los muchos procuradores que se la han propuesto...

6.º Los procuradores de las hermandades de Alava, no seguan en la eleccion de diputacion foral por las pasionellas mezquinas que se les atribuye...

Los seis landos que ocupaban los individuos de comision del Congreso que han estado ayer a felicitar a S. M. han sido contruidos en los talleres de D. Casimiro Martin...

Los cuatro caballos negros del coche ocupado por el señor presidente lucian penachos blancos con las puntas de las plumas manchadas de punzó y naranja...

Un gran gentío se agolpó a la salida de la comision en el Congreso para admirar los trenes y gran número de diputados salieron tambien a la puerta...

Ayer dia de S. M. la Reina, el pabellon nacional ha ondeado en todos los edificios públicos. A las tres de la tarde tuvo lugar el besamanos general...

Hace pocos dias que en el ferro-carril de Langreo fué muerto por un tablon que se escurrió del wagon en que se transportaba un maquinista...

Las ventajas que ofrece el freno Casselvi han decidido al Sr. Faquinet director de la linea de Navarra, a adoptarlo en los trenes de la misma...

Valencia, acompañado del señor Martori, que llegaron a palacio casi al mismo tiempo que la comision del Congreso...

Ayer tarde se han dado las órdenes para el viaje del principe Muley-el-Abbas que saldrá fijamente de esta corte mañana 21, a las ocho de la noche...

Al llegar cerca de los Consejos el tren del Congreso, fué necesario quitar dos de los cuatro caballos que componian el tiro del coche ocupado por el Sr. Martinez de la Rosa...

Anteaer se verificó el concierto que anteriormente habiamos anunciado en casa de los marqueses de Cussano, los cuales quisieron obsequiar a sus numerosos amigos en los lujosos salones que con tan exquisito gusto acaban de decorar...

Entre los caballeros, recordamos a los duques de Solferino y la Conquista, marqueses de Motezum, Valparaiso y Aranda, condes de Albarreal, Pomar, señores de Rubianes, de Rodríguez, Olaneta, Santa Ana, Santisteban, Jaques, Enriquez, Moré, Peiron y otros...

SEGUNDA EDICION

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior y del extranjero...

Cádiz 18. Ha llegado el correo de Canarias. Las noticias de Santa Cruz de Tenerife alcanzan al 14. Reinaba tranquilidad en el Archipiélago.

Turin 18. Se cree que la dimision de Cialdini no sea aceptada. El ministerio se completará con el nombramiento de ministro del Interior, pero aun no se sabe quien obtendrá esta cartera.

Londres 18. El general Mac-dellan en un discurso pronunciado en Washington dice que la guerra actual no puede ser larga aunque sea encarnizada. M. Cameron ha dicho en un discurso que ha pasado el tiempo de las derrotas del ejército federal y que las victorias se obtendrán así que estén terminados los preparativos del general Mac-dellan.

Se cree que la expedicion naval ha efectuado su desembarco en Bulls Bay o en Puerto-Real.

El general Fremout ha recibido la orden formal de dejar el mando. Habiendo declamado algunas compañías que solo querian servir bajo sus órdenes, el general las decidió a obedecer, y marchó en seguida a San Luis. Le reemplazará el general Hduks.

Paris 18. Dice la «Patrie» que se estudia en el ministerio de Hacienda la contribucion sobre los fósforos, y que se combinará de modo que solo recaiga sobre el consumidor un gasto insignificante. Se trata tambien de aumentar el precio del papel sellado.

El 3 interior español, a 48.14; el 3 exterior a 00.010; la diferida, a 00.00 y la amortizable, a 16.718; el 3 francés, a 69.85, y el 4 a 12.96.20.

Londres 19. Los consolidados quedaban de 92.3/4 a 7/8.

Hace pocos dias que en el ferro-carril de Langreo fué muerto por un tablon que se escurrió del wagon en que se transportaba un maquinista que estaba cerca de la ría...

